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据新华社米兰7月12日专电（记者 宋建）
主题为“大美河南，绽放米兰”的2015年米兰世博
会中国馆河南活动周12日正式开幕。作为农业
大省和中华文化发祥地之一，河南将在活动周期
间，借助世博会平台陆续举办一系列涉及旅游、经
贸方面的推广交流活动。

来自意大利旅游局、伦巴第大区政府、米兰世
博会组委会、中国驻米兰总领事馆、中国馆组委会
的代表，以及部分国家馆负责人和河南代表团
150余人参加了当天的开幕式。河南省副省长王
铁在致辞时表示，河南是粮食大省，本届世博会的
主题是“滋养地球，生命能源”，“食品”和“农业”是
本届世博会的主题词，这与河南的省情完全吻
合。希望此次活动周能为河南企业“走出去”提供
帮助和借鉴，同时也希望与会的外方各商协会代
表能够更深入地了解河南，架起合作的桥梁。

意大利旅游局代表克里斯蒂亚诺·拉达埃利
对开幕式上的少林功夫表演印象深刻。他在接受
新华社记者采访时说，河南拥有丰富的旅游文化
资源，和意大利拥有众多世界遗产相类似，诸如少
林武术等文化资源可以为丰富旅游线路、拓展旅
游市场增添更多的市场吸引力。

河南活动周为期5天，将于16日结束。

米兰世博会中国馆
河南活动周开幕

大美河南绽放米兰

据新华社洛杉矶7月12日专电（记者 张超
群）环球影业出品的《神偷奶爸》系列影片前传《小
黄人》本周在北美开画夺得票房冠军，并成为动画
片开画票房（即某部电影公映第一天或第一个周
末的票房）第二高的影片。

《小黄人》周五在4301家影院上映，创环球影业
电影北美最大规模上映纪录。影片不负众望，周五当
日揽入4620万美元，获得动画片历史单日最高票
房。《小黄人》预算7400万美元，仅上映首周末就入账
1.15亿美元，成为动画片开画票房第二高的影片，
仅次于2007年《怪物史瑞克3》的1.21亿美元票房。

观看《小黄人》的观众以女性和年轻人占多
数，超过59%的观影者为女性，而年龄在25岁以下
的观众占55%。作为深受少年儿童喜爱的动画形
象，《小黄人》吸引了众多父母陪孩子一同观影，据
统计，以家庭为单位的观众占全部观影者的60%。

观众给《小黄人》开出较高的“A”评级，预示
该片在未来几周仍将受观众欢迎。影评人在“烂
番茄”网站给《小黄人》打出的电影推荐值为54%。

开画票房为北美动画片第二高

《小黄人》上映

据新华社第比利斯7月12日体育专电 欧洲
超级杯足球赛门票12日开售，结果在主办城市格
鲁吉亚首都第比利斯引发球迷骚乱，有3人因伤
势较为严重被送往医院进行救治，另有数十人不
同程度受伤。

今年的欧洲超级杯足球赛将于 8 月 11 日在
第比利斯进行，对阵双方是巴塞罗那队和塞维利
亚队。大量的球迷前往售票点购买本场比赛的门
票，其中有数百名球迷试图冲过警方设置的警戒
线，进而引起这场骚乱。最终警方出动特种部队
才得以维持住现场秩序。

不少球迷在这场骚乱中不同程度受伤，其中有
3名球迷因伤势严重不得不被送往医院进行治疗。

本次欧洲超级杯足球赛共有2.2万张门票由
格鲁吉亚足协负责销售，其中有一部分门票可以在
网上购买，但由于黑客入侵，网上购票系统已经崩溃。

数十人不同程度受伤

欧洲超级杯门票开售
引发球迷骚乱

文体速览

第一只“足球股”成功与否，有没有可能引领
新一轮的足球改革，似乎只取决于一件事：通过上
市，恒大俱乐部有没有可能扭亏为盈。

在世界范围内，足球俱乐部通过上市而达到
长期赢利的，并非大概率事件。20 世纪 90 年代
初，挂牌上市一度成为众多欧洲足球俱乐部谋求

“快速致富”的时髦手段。但目前再看，大多数足
球股票在伦敦金融交易所已成为无人问津的垃圾
股。除曼联等个别俱乐部能持续赢利外，其他许
多俱乐部都被财政赤字所困扰。

当年，英国的足球俱乐部上市潮是源于英超
比赛电视转播权被买断，各俱乐部从转播权出售
中获得的收益猛增，吸引了不少投资商。但随之
便是俱乐部的经营收入不断被球星的薪水所吞
噬，赢利能力趋弱，股东们对“足球股”的兴趣自然
也越来越小。英国媒体曾刊文称，由于足球股票
不受青睐，英格兰职业俱乐部难以从股市中筹资，
所以竞相采取一种资产债券化的筹资方式，即以
俱乐部可预期和稳定的收入如门票销售为信用，
发行长期债券进行筹资。

当然，欧洲足球已然过了巅峰，而中国足球则
是朝阳产业，市场潜力很大，不论是电视转播还是
俱乐部经营方面，都有很大的拓展空间。此外，发
展足球还被提升到了国家发展战略层面。恒大俱
乐部目前的核心资产，就是总投资超过18亿元的
恒大足校，恒大集团将其拥有的足球学校注册球
员资产收益权无偿转让给俱乐部。事实上，其中
包括土地等资源，就是沾了国家的光。

所以，这只“足球股”值不值得投资，很大程度
上也取决于你是否相信许家印、马云的人品和智
慧。如果许家印和马云只是想着“上市圈钱”，
套现走人，那留给中国足球的，只会是一个笑
话。若二人通过大智慧和大资本运作，力求生
产出优质的资产和发现有效的赢利手段，那即
便最后失败了，留给中国足球的也将是积极宝贵
的经验——中国足球得利，中国球迷得利，中国
的股民也得利。

（据《解放日报》）

三个月后挂牌“新三板”，
恒大俱乐部将成中国首家上市足球俱乐部

“足球股”来了，
足球春天来了？

不出意外，恒大淘宝足球俱乐部股份
有限公司（以下简称恒大俱乐部）将在三个月后正式挂牌“新三
板”。恒大俱乐部也将由此成为中国乃至亚洲范围内，首家上市的足球俱乐部。

在足球发达地区，足球俱乐部上市根本不算新闻，拿英超来说，超过一半的俱乐部都是上市公
司。俱乐部上市，也是足球发达国家足球产业化运营中的现象之一。不过，倘若就此论定，中国足球将因“足球股”的诞
生，而促进足球市场化运营，继而为中国足球俱乐部探索出一条新路，可能言之尚早。

为何上市，为何是“新三板”？

中山大学岭南学院金融系教授
蔡荣鑫说，恒大集团之所以将恒大俱
乐部分拆上市，首要目的还是减负。

查阅恒大俱乐部股转说明书可
见，其连年处于巨亏状态：2013年度
至今，公司收入主要来自于体育事
业收入、比赛日门票收入和广告收
入。但利润分别为-5.7 亿元、-4.8
亿元和-2.6亿元。怎么亏的？恒大
俱乐部内部人士给出的理由是：昂
贵的大牌教练费加大牌球员费。

恒大老板许家印底子再厚，毕
竟是个商人，虽说投资恒大为他的

金融帝国带来了额外的吸金效应，
但若俱乐部永远没有自我造血功
能，那恒大在足球产业的投资将是
无底洞。蔡荣鑫认为，谋求更多股
东的介入，拓宽融资渠道，提高公司
信用度，是恒大必行之路。

从恒大一系列动作可以看出，
许家印正努力地在既有业务基础上
寻找赢利的增长点，足球，只是其中
之一。此次和恒大俱乐部一同向

“新三板”递交挂牌申请的，还有恒
大文化产业集团股份有限公司。加
上此前恒大通过借壳和合作在香港

上市的两家子公司，恒大将拥有5家
境内外上市公司。业内专家表示，
恒大地产将旗下这些产业分拆上
市，实现独立运营、自负盈亏，有利
于恒大地产专注于核心业务，增强
赢利能力；恒大也借此降低负债水
平，加快轻资化进程。可以预计，恒
大旗下矿泉水、粮油、乳业等产业都
有可能接连上市。

恒大俱乐部只能在“新三板”上
市,按目前A股IPO审核标准，亏损
企业不可能登陆主板或创业板，只
有“新三板”有容乃大。

会带来足球俱乐部改革浪潮吗？

或许可以设想：恒大俱乐部上
市后将成功引入多家战略投资者，
并保持稳定发展，未来有希望成为
一个扎根城市，拥有自主经营权的
球场、多元化投资者、完善的梯队
和人才库的俱乐部。这个理想的
中国职业俱乐部模板，将在普遍处
于亏损状态的中国足球俱乐部中，
引发领袖效应，带来一波足球俱乐
部上市浪潮。

当然，这只是一个美好的愿
景。事实上，恒大俱乐部申请上市
后，不少中超俱乐部在表示祝贺的
同时却没有一个说考虑效仿的。

道理也很简单，上市对于中国的足
球俱乐部来说是把“双刃剑”：虽然
上市后便于融资，可以解决财务上
的难题，但同时给俱乐部带来了诸
多的“不便”。目前国内大部分的
俱乐部股权结构不甚合理、管理不
规范、财务透明度不足。上市，意
味着俱乐部从里到外要彻底洗干
净、弄整齐。

拿恒大当例子，以后外界要
想知道恒大在内外援引进上的具
体 投 入 ，看 看 招 股 书 就 知 道 了 。
而 在 中 超 ，这 些 都 算 是“ 商 业 机
密 ”。 一 旦 有 人 透 明 ，有 人 不 透

明，势必给中国足球转会市场带
来震荡，也给不少俱乐部提供了
坐地开价的机会。恒大以前聘请
哪 个 教 练 或 者 引 进 哪 个 大 牌 球
员，老板拍板就可以了。以后就
要 开 股 东 大 会 ，股 东 们 一 起 议
了。简单说，钱虽来得容易了，但
花起来，也烦了。这势必牵扯目
前中国俱乐部内部许多隐藏的利
益链，改起来不容易。

所以，唯有让其他俱乐部看到
恒大俱乐部上市后“甜头大于苦
头”，才会有更多后继者加入上市
的行列。

投资者该不该买这只“足球股”？

7 月，有多部国产惊悚电影轮番上
映。炎炎夏日，在电影院里看惊悚片，能不
能让你感到格外“清凉”？

多部惊悚电影暑期送“清凉”
近年，惊悚电影屡屡集中在暑期档上

映，今年的惊悚电影制作更加精良。7
月，有多部国产惊悚电影轮番上映，它们
是：《张震讲鬼故事之鬼迷心窍》《亲，别
怕》《碟仙惊魂》《通灵之六世古宅》《枕边
人》《墨镜3D》《恐怖游泳馆》等。

惊悚电影作为一种娱乐形式，故意激发

出人们恐惧甚至恶心的感受，这似乎违背人
类追求美好的天性。但此类题材在电影院
里深受欢迎，又是为何？曾有心理学家表
示，在电影院里看惊悚片相当于人置身一个
黑暗封闭的旋涡里，影片带你去深入洞穴，
穿越隧道，在一次次感官刺激之后，光明来
临，此时人的心灵瞬间得到最大释放，或许
这也算是都市人排解压力的另类方法。

投资人缘何看好惊悚片市场
去年盛夏，暑期档就有投资规模最大

的国产3D惊悚片《京城81号》上映，该片根

据鬼宅的民间传说改编，总投资 8000 万
元。作为第一个大胆吃螃蟹、把3D技术用
于惊悚片的出品方，福建恒业取得了不错的
战果。不过，大部分国产惊悚片仍然是低成
本、小制作、俗格调，一般投资仅几百万元，加
上这一类型电影通常拍摄周期短，场景相对
集中，收效快，让很多投资人看到了商机。

专家说看惊悚片能减肥
国产惊悚片大都以恐怖情节和气氛贯

串全剧，多以神鬼妖异与现实生活中的人
发生纠葛的离奇情节来结构故事，刺激观

众产生恐惧感。相比以往，今夏的惊悚电
影制作更加精良，海报设计也更加考究，突
出视觉冲击力。在演员选择上，多有大咖
来助阵，投资力度也更大。

惊悚电影繁荣发展的基础是人们喜欢
在放松的环境中体验恐惧感，但这种恐惧
与愉悦不矛盾。医学专家认为：看惊悚电
影，是能减肥的！此时心率飙升，肾上腺素
分泌激增，代谢率提高，卡路里消耗比平时
多1/3，从而达到减肥效果。那么七月，你
又会选择哪部惊悚片来减肥呢？

据《人民日报》（海外版）

放松环境中 体验恐惧感

七月，你想看哪部惊悚电影？
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